



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12245

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Redacción y Administración Mayor, 24

MIÉRCOLES 24 DE DICIEMBRE DE 1902

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

NOCHE BUENA

La mas clásica fiesta popular; la que mayores caracteres de alegría reviste, es sin duda la que en la noche de hoy se celebra.

Unese para darle la verdadera nota de animación y de contento, para que ofrezca el más grande y extraordinario relieve, el carácter religioso con el profano, identificándose con ambos nuestro pueblo, que no puede olvidar nunca por grandes que sean las revoluciones que experimente, lo que es esencial para el espíritu español, el entusiasmo y la fe.

Esta Noche Buena la fiesta del hogar y de la familia; lo mismo para el mundo del buen tono, que para las clases más humildes.

Alla ante la bien surtida mesa se congregan las familias en noches como la de hoy, ante el pavonado, manjar obligatorio en estas solemnidades de los ricos, como lo es el guisado de bacalao en las clases humildes, e impera y domina la satisfacción y la alegría, porque fiesta esencialmente íntima, no se explican en ella más que los gozos que proporciona la amistad y la familia.

Hay muchos desencantos en estos días: aquellos que soñaban con las venturas y felicidades del premio gordo, los que pensaban en ser millonarios de la noche a la mañana, han tenido que contentarse con la realidad exclamando con el autor de «La vida es sueño»: que los sueños sueños son.

La Noche Buena es una de las fiestas que mas hiera á la imaginación, por los recuerdos que en el espíritu evoca: de niños, cuando era la primera de las aspiraciones:

nes: la de una noche de alegría y de fiesta, cuya parte mas encantadora y atractiva era la que dice la copla:

«Esta noche es Noche Buena y no es noche de dormir...»

Alegre y encantadora fiesta, tanto para la religion que conmemora el nacimiento de un Dios que nos trajo con la Redención el mejoramiento de la humanidad, en sus templos con las manifestaciones de entusiasmo mas sincero unido a los mas solemnes actos del culto, cuanto por todas las clases en general que entienden, es una noche como la de hoy, propia para la animación y la alegría.

Que no se estingan sus ecos en nuestros corazones; que siempre se destaquen con igual satisfacción y contento que el que caracteriza á la noche de hoy, llena siempre de los mas gratos recuerdos y de las mas puras satisfacciones, que deseamos en este año, de todo corazón, a nuestros suscriptores

TURRON

Es el manjar de actualidad, el ornamento de mesa y festín en la Pascua que se acerca, el sabroso golosineo en las comidas familiares, la ilusión de niños y grandes, que dan á la época lo que es suyo, regañándose con la golosina propia de los días que vienen.

Muéstrase por ahí en grandes rimeros de barras, en trozos tamaños, que antes conciben con las fuerzas digestivas de los muchachos que con los sueños pantagruélicos que ante el turrón se forjan.

Esto, por lo demás, no solamente búscase y es preferido en la Navidad alegre y poética, sino siempre, á todas horas, porque son grandes las dulzuras del manjar, y su melaza y su garapiña resultan tan pegajosa que cualquiera se desprende de ellas una vez gustadas!

Ahora mismo ¡qué dolor para alejarse de ese turrón ministerial tan requerido por todos, y qué ansias por alcanzarle los que no le disfrutan!

Discursos, engaños, macarmitas, artes diabólicas, conjuraciones, apostasias... todo, todo se da por el dulce exquisito que sólo amarga el tenerlo que dejar.

Por lo que se ve, este año el turrón es de mayor actualidad que otros; mejor dicho, aunque siempre es buscado, ahora quiérase con más empeño, como si nadie pretendiera dejarlo de probar en la Noche Buena que se avecina.

Toda España, pueda decirse, quíerelo, unas para la mesa familiar, lo desean otros para gustarlo en la del presupuesto del Estado.

¡Qué á todos les sea dulzón y agradable y que á nadie se le empalague!

Aunque el empalagado debiera ser el país que; á lo más, como una pobre barra de turrón, azúcar, almendra y huevo, para solemnizar el Nacimiento de Jesús.

AGUINALDOS

Los pedigüeños están de enhorabuena: ha llegado su día y se disponen á reventar al prójimo, tarjeta en ristre é valiéndose de la forma poética, de esa forma que, según dicen, está llamada á desaparecer y no se acaba nunca.

¡Qué se les da conbar! Mientras haya celebración de Pascua y todo el mundo se crea con derecho á que le arrimemos algo para la cena de este día é la comida de mañana, habrá papeles ilustrados con renglones cortos más ó menos indigestos, según los midan sus autores, con la vara de medir é la badilla del brasero.

¡Ah señoras, qué día el de hoy y su compañero el de mañana! Mejor sería que no amaneciera.

Porque esto de que después de haber perdido en el juego de la lotería un puñado de duros se ven un hombre asediado por un hombre que le felicita para que suelte algunos perros, es de lo más sangriento que puede darse.

Y cómo toma vuelos esa costumbre de los aguinaldos. Cuando la menepelizaban

los niños estaba bien. Con unos reales se salía del paso y se hacía la felicidad de una docena de muchachos. ¡Pero ahora! Si la costumbre sigue prosperando, llegará día en que al echarnos á la calle, tropezaremos con un caballero de gabán y bimba pidiendo el aguinaldo.

Y al mirar la tarjeta que nos dé leermos:

El diputado del distrito le desea felices pascuas.

Lo dicho: aquí va á pedir el aguinaldo hasta el encargado de las pompas fúnebres por los servicios que nos presta llevando á enterrar á la familia.

Los que ya no le piden son los niños. Comprenden que después del saqueo no queda nada para ellos y se revisten de prudencia dando con ello ejemplo que imitar.

Y ni por esas.

Raul.

CURIOSIDADES

La lista civil de la familia real inglesa

La primera vez que se habló en Inglaterra de la lista civil fué al subir al trono Guillermo de Orange, el gran adversario de Luis XIV.

El parlamento señaló al nuevo monarca una suma anual de 700.000 libras esterlinas.

A Jorge III se le reconocieron 200.000 más.

Estas sumas eran enormes en aquella época; pero como el monarca tenía que atender con su asignación al pago de multitud de pensiones, resultaba que estaba mesquinamente retribuido.

Paulatinamente el Estado tomó á su cargo el pago de aquellas obligaciones, y fué disminuyendo el importe de la lista civil.

La reina Victoria percibía 335.000 libras de las cuales dedicaba 131.260 para pensiones, 172.000 para gastos de la corte, y 13.000 para obras de beneficencia.

Economizaba, pues, 60.000 libras anuales, ó sean 1.500 000 francos.

El príncipe consorte cobraba 30.000 libras esterlinas.

Eduardo VII dispone además libremente de las 60.000 libras que rinde de rentas el ducado de Lancaster.

El príncipe de Gales percibe 20.000 libras, y cobra además las 67.000 que produce el ducado de Carnarville.

La princesa de Gales tiene señalada una pensión de 10.000 libras.

Cada una de las tres hijas de los reyes cobran 6.000 libras.

El Estado británico paga además al año 25.000 libras para pensiones de los servidores de la difunta reina Victoria, y 64.000 á varios miembros de la real familia, además de los ya citados.

Finalmente, el Estado cubre todos los gastos que ocasiona la conservación de las reales residencias, excepte las de Balmoral, Osborne y Sandringham, que son propiedad particular de la casa reinante.

En total, la familia real inglesa cobra cerca de 20 millones de francos anuales (unos 27 millones de pesetas).

Seda de color natural

La Cámara de Comercio de Lyon viene desde hace algún tiempo realizando ensayos muy curiosos sobre las sedas.

Sus trabajos se encaminan á conseguir que los gusanos de seda produzcan ésta del color que se desea, para no tener que apelar á las materias colorantes.

Las pruebas llevadas á cabo con diferentes clases de gusanos han sido concluyentes.

Los que comieron hojas impregnadas de rojo se metamorfosearon en rojo, y expulsaron seda del mismo color, algo atenuado; los que se nutrieron con hojas coloreadas de azul, segregaron seda ligeramente azulada, y los mantenidos con hojas cubiertas de ácido pírlico dieron seda blanca.

Con eso se ha demostrado que el rojo pasa fácilmente á través de los tejidos del gusano, que el azul los atraviesa con dificultad y que el ácido pírlico no produce efecto alguno.

Ahora se trata de semetar rasas de gusanos á alimentaciones especiales por espacio de varias generaciones sucesivas para obtener colores puros.

El pauperismo en Inglaterra

Muéstrase preocupada la prensa inglesa á causa de las declaraciones que acaba de hacer Mr. Shaw Lefebvre, presidente de la

Probad los Cocrás de HENRI GARNIER y C.ª

APUNTES

PARA LA

Historia de la Plaza de Toros

DE

CARTAGENA

POR

D. MIGUEL CABANELLAS VILLAMARTIN,

Jefe de Administración de la Armada, retirado



CARTAGENA
Imp. de J. Requena, Aire, 15.
1902

—6—

del saber, carecermos de dotes apropiados; solo es nuestro ánimo complacer á quien á ello nos invitara, lamentando que pluma mejor cortada, no recibiera tal misión.

Sirvan de prólogo los desaliñados renglones que preceden, y vamos al grano, como decirse suele.

* * *

Existía en nuestra querida Ciudad, al mediar el siglo precedente, una conocida autoridad, investida con el importante cargo de Alcalde y presidente de su Excmo. Ayuntamiento; motivos de delicadeza nos obligan á no mencionar su nombre.

Infatigable en proporcionar á la localidad cuantas mejoras fueran posibles, realizó gran número de ellas, durante su gestión, de inmensa importancia, algunas que aun se conservan; para recordar su memoria, y que no enumeramos por considerarlas ajenas á nuestro libro.

Dicho señor, dando nuevas muestras de sus iniciativas reunió á seis compañeros, personas de conocido arraigo en la localidad y expusieron sus deseos, que aceptaron seguidamente, quedó